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ПРИБОР     ИГА-1

ПАСПОРТ

1. Назначение

     Прибор ИГА - 1 предназначен для:

     - обнаружения в квартирах и производственных помещениях геофизических аномалий     (геопатогенных зон) в виде сетей Хартмана и Курри;

-определения в помещениях аномальных зон,  происхождение которых не известно, представляющих собой небольшие пятна, полосы или обширные зоны;

- определения границ технопатогенных зон, возникающих из-за наличия в подвалах и нижних этажах здания, под исследуемым помещением, массивных металлических предметов и оборудования ( холодильники, телевизоры, компьютеры).  

   - для подземной разведки карстовых пустот, разломов, оползней, водяных жил, являющихся мощными геопатогенными зонами.

    -  для поиска металлических и неметаллических трубопроводов (в том числе полиэтиленовых), находящихся под землей или снежным покровом.

2. Принцип действия

Прибор является высокочувствительным селективным измерителем электромагнитного поля, настроенный  на  фиксированную частоту естественного излучения геомагнитного поля Земли в диапазоне сверхдлинных волн и представляет собой  автономное устройство с независимым источником питания от аккумулятора. 

В  качестве входного параметра в приборе используется фазовый сдвиг на частоте приема,  величина которого изменяется на границе перехода сред грунт-вода, грунт-пустота.

3. Технические характеристики

· точность обнаружения  Сетей Хартмана, Курри– 0,2 м.,

· точность обнаружения границы водяной жилы– 0,2 м.,

· подтвержденная бурением глубина обнаружения пустот 300м,

водяных жил -60 м; 

· потребляемая мощность 5 Вт не более;

· вес комплекта прибора не превышает 2,3 кг (без аккумулятора);

· работоспособность обеспечивается при температурах
от минус 40(С до плюс 40(С и влажности до 80 (. 

4. Комплектность ( Рис. 1 )

В комплект прибора входит:

· измерительный датчик  - 1 шт.;

· блок питания - 1 шт.;

· чемодан упаковочный переносной - 1 шт.;

· паспорт и инструкция  по эксплуатации - 1 шт.

· запасные предохранители: 0,063А  - 2 шт.

· сумка - 1 шт.;
5. Гарантии поставщика

Предприятие гарантирует безотказную работу прибора при соблюдении условий транспортирования, хранения и эксплуатации и при условии сохранности пломбировки предприятия-изготовителя. Гарантийный срок хранения – 6 месяцев, гарантийный срок эксплуатации – 12 месяцев со дня продажи прибора.

6. Хранение 

 Приборы до введения в эксплуатацию следует хранить на скла-

дах в упаковке предприятия-изготовителя при температуре окружающего воздуха от минус 40(С до плюс 40(С. В помещениях для хранения приборов содержание пыли, паров, кислот и щелочей, агрессивных газов и других вредных примесей вызывающих коррозию, не должно превышать содержание коррозионно-агрессивных агентов для атмосферы типа 1 по ГОСТ 15150.
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                                                         ИГА-1

             1- Блок индикатора.                        2- Блок питания и зарядное 

             3- Антенна.                                           устройство.

                                                                        4- Кнопка обнуления.


7. Транспортировка

Приборы транспортируются закрытым транспортом любого вида. При транспортировании самолетом приборы должны быть размещены в отапливаемых герметизированных отсеках. Трюмы транспортных средств, используемых для перевозки приборов, не должны иметь следов цемента, угля, химикатов и т.п. Значение транспортной тряски не должно превышать 40  ударов в минуту с максимальным ускорением 30 м/с.   

8. Свидетельство о приемке

Прибор ИГА-1 №___________ изготовлен и принят в соответствии с действующей технической документацией, ТУ 4224-001-12704605-2001 и признан годным для эксплуатации.

                Зам. директора  ___________________   / Иващенко В.Н. /

                                                         подпись

                                           ____________________                       
   дата

РУКОВОДСТВО ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ

1. Подготовка к работе

Перед началом работы необходимо установить органы управления в  следующие положения:

1.1. Переключатель ФИЛЬТР - в положение 3.

1.2. Переключатель ЛЕТО - ЗИМА в положение, согласно времени года.

1.3. Ручки УСИЛЕНИЕ (ГРУБО, ТОЧНО) в крайнее левое положение.

1.4. На блоке питания тумблер установить в выключенное положение.

1.5. Антенны  индикатора протереть ватой (салфеткой), смоченной в спирте.

1.6. Соединить кабелем (из состава индикатора) измерительный блок с блоком питания. Состыковать ручку с блоком индикатора.

1.7. Тумблер на блоке питания установить в положение ВКЛ. При  этом должны загореться  индикаторы    + 24В, - 24В. Установить блок питания на землю. Выдержать прибор в течение 5 минут при температуре окружающего воздуха выше - 5 C  и 15 минут при более низких температурах.

1.8. Взять прибор за ручку и ориентировать плоскость антенн вниз параллельно поверхности земли. Нажать кнопку обнуления. Удерживая кнопку в нажатом состоянии и плавно вращая ручку  ГРУБО по часовой стрелке добиться появления незначительных колебаний стрелки индикатора около нулевого положения. Затем плавно вращать ручку ГРУБО против  часовой стрелки до установления устойчивых показаний индикатора (устранения колебаний). Отпустить кнопку обнуления. Снова нажать на 3-4 

секунды и отпустить кнопку обнуления. При этом стрелка индикатора  должна в течение не мене 5 секунд оставаться на нулевой отметке с точностью одно маленькое деление.

1.9. Взять прибор за ручку и ориентировать плоскость антенн вниз параллельно поверхности земли. Нажать кнопку обнуления. Удерживая кнопку в нажатом состоянии и плавно вращая ручку  ГРУБО по часовой стрелке добиться появления незначительных колебаний стрелки индикатора около нулевого положения. Затем плавно вращать ручку ГРУБО против  часовой стрелки до установления устойчивых показаний индикатора (устранения колебаний). Отпустить кнопку обнуления. Снова нажать на 3-4 

секунды и отпустить кнопку обнуления. При этом стрелка индикатора  должна в течение не мене 5 секунд оставаться на нулевой отметке с точностью одно маленькое деление. Нажать на 3-4 секунды и отпустить кнопку обнуления. Плавно поднести ладонь к антенне прибора  (не касаясь самой антенны) на расстояние 3-10 см. При этом стрелка индикатора  скачкообразно  должна отклониться. В случае, если стрелка индикатора отклоняется слабо, необходимо переключатель ФИЛЬТР установить в положения 1или 2 и повторить операции пп. 1.9, 1.10.

2. Методика определения границы пустот, трассы водяной жилы (Геопатогенные зоны на земельных участках).
Примечание: При работе на улице тумблер на правой боковой поверхности прибора ИГА (в рабочем положении прибора  в руках оператора) поставить в положение «ПОЛЕ».
При поиске границ пустот и водных жил необходимо помнить:

2.1. Прибор реагирует  и на коммуникации проходящие в исследуемом районе, которые вносят погрешности в процесс измерения, являются помехой при обнаружении пустот и водяных жил. (Рис. 2):

2.1.1. на края трубопровода (осевой сигнал) точки 4,5;

2.1.2. на края траншеи, точки 3,6.(при условии, что плотность грунта в траншее отличается от плотности грунта вне траншеи);

2.1.3. на вторичные сигналы  точки 1,2,7,8;

2.2. Вторичные сигналы  от полиэтиленовых трубопроводов сильнее, чем  осевой сигнал.

2.3. От металлических трубопроводов осевой сигнал сильнее вторичных.

2.4. Глубина залегания трубопровода равна расстоянию между линией края трубы  (точки 5 или 4) и расположенной по ту же сторону линией вторичного сигнала (8 или1).

2.5. Поисковые работы лучше всего производить в сухую или морозную погоду, а также при равномерно увлажненном грунте. При попадании влаги на антенну прибора, ее необходимо просушить.

2.6. Антенна прибора  должна находиться на расстоянии не менее 1 метра от земли.

2.7. Сезонное прохождение электромагнитного излучения Земли достигает максимума в декабре- январе месяце, минимума в июне-июле месяце. Соответственно наиболее благоприятными месяцами для работ с  прибором являются декабрь-январь, наименее -  июнь-июль месяцы. Перед началом поисковых работ с помощью прибора необходимо произвести выставку нуля в месте поиска в соответствии с пунктами 1.9 и 1.10. После выставки нуля, плавно перемещая измерительный датчик вдоль поверхности земли, и периодически его, обнуляя, отметить место, где индикатор  скачкообразно отклоняется от нулевого положения. Затем отступить от отмеченной точки на 1-2 метра, и двигаясь по кругу от отмеченной точки,  найти следующую точку, где индикатор скачкообразно отклоняется от нулевого  положения. Двигаясь вдоль линии, образованной найденными точками, произвести отметку  контура пустоты или трассы водяной жилы.
3.   Разведка пустот, определение трассы водяной    жилы

3.1. Для поиска пустот необходимо двигаясь вдоль исследуемого участка местности  ( рис.3.) и периодически обнуляя ин-

дикатор отметить точку 1, где стрелка индикатора отклоняется скачкообразно. Затем, двигаясь, как указано на рис. 3, аналогично отметить точки 2.3,4 и т.д., которые, и образуют границу контура пустоты.  На рис 3 показан трубопровод, пересекающий исследуемый участок, который вносит погрешность в процесс измерения  границы пустоты.

3.2. При разведки водяных жил, надо иметь ввиду, что они имеют ширину от 1 до 3 метров, извиваются и направление их идет под уклон местности.

       4. Обследование помещений.

 Примечание: При работе в помещении тумблер на правой боковой поверхности прибора ИГА (в рабочем положении прибора  в руках оператора) поставить в положение «ПОМЕЩЕНИЕ».
        Обследование квартир и рабочих мест  на  предприятиях  с  помощью прибора  ИГА -1 позволило,  впервые в мировой практике, выявить взаимосвязь между размером геопатогенной сетки и состоянием здоровья человека. Было определено, что люди, проживающие, на пересечениях сеток с размером ячейки от 80 до 120 см чаще имеют отклонения здоровья и испытывают  необъяснимые недомогания,  а люди, чье рабочее или спальное место находится на энергетическом пятне, часто находятся в состоянии депрессии,  с сопровождением галлюцинаций,  болеют тяжелыми заболеваниями, включая онкологические.

Прибор позволяет  определить границы естественного электромагнитного излучения в виде сетей и отдельных пятен геопатогенных зон в  жилых и производственных помещениях.

     Обследование проводится следующим образом.

     Произвести обнуление прибора. Направить антенну вниз и плавно, перемещая измерительный датчик горизонтально,  в направлении север -  юг или восток - запад вдоль поверхности пола,  выдерживая выбранное расстояние от пола,  отметить место,  где стрелка индикатора начнет отклоняться. Затем вновь произвести обнуление и двигаясь в

обратном направлении уточнить место, где стрелка индикатора начнет отклоняться.  Перемещая  прибор над этой точкой в пределах десяти - пятнадцати сантиметров,  уточнить место где стрелка изменяет направление перемещения (колеблется вокруг нулевого положения ). Таким образом определена одна из точек линии  Хартмана.  Так  как линии  Хартмана располагаются с севера на юг и с востока на запад,  то необходимо переместиться от найденной точки, примерно на полметра и произвести  определение следующей точки этой линии. Аналогичным методом определить другую линию,  проходящую перпендикулярно первой. Таким образом находится вся сеть Хартмана, проходящая через данную комнату. При этом надо иметь ввиду, что ширина полосы сети Хартмана около 10 см,  размер ячеек сети  от 80 до 300 см 

     Для нахождения сети Курри поиск ведут в направлении юго-запад или юго-восток, т.е. под углом 45 градусов к сети Хартмана. Надо иметь ввиду, что размер ячеек сети Курри  от 6 и более метров, поэтому в небольших помещениях может быть зафиксирована только одна линия или одно пересечение этой сети.

     Кроме названных сетей необходимо тщательно  проверить  рабочие  и спальные места на наличие аномальных пятен. Границы пятен определяются аналогично определению границ сетей. Необходимо определить контур пятна, который чаще всего бывает эллипсоидной формы.

5. Работа с прибором, при поиске трубопроводов.
При выполнении поисковых работ с прибором следует помнить:

       5.1.      Прибор реагирует  (Рис. 2):

          5.1.1.   на края трубопровода (осевой сигнал) точки 4,5;

          5.1.2.  на края траншеи, точки 3,6.(при условии, что плотность

                      грунта в траншее отличается от плотности грунта 

                       вне траншеи.)

           5.1.3.   на вторичные сигналы  точки 1,2,7,8.

5.2.   Вторичные сигналы  от полиэтиленовых трубопроводов сильнее, чем  осевой сигнал.

5.2. От металлических трубопроводов осевой сигнал сильнее вторичных.

5.3. Глубина залегания трубопровода равна расстоянию между линией края трубы  (точки 5 или 4) и расположенной по ту же сторону линией вторичного сигнала (8 или1). Поисковые работы лучше всего производить в сухую или морозную погоду, а также при равномерно увлажненном грунте. При попадании влаги на антенну прибора, ее необходимо просушить.

5.4. Антенна прибора  должна находиться на расстоянии не менее 1 метра от земли.

5.5. Сезонное прохождение электромагнитного излучения Земли достигает максимума в декабре- январе месяце, минимума в июне-июле месяце. Соответственно наиболее благоприятными месяцами для работ с  прибором являются декабрь-январь, наименее -  июнь-июль месяцы. Перед началом поисковых работ с помощью прибора необходимо произвести выставку нуля в месте поиска в соответствии с пунктами 1.9 и 1.10. После выставки нуля, плавно перемещая измерительный датчик вдоль поверхности земли, и периодически его обнуляя, отметить место, где индикатор  скачкообразно отклоняется от нулевого положения. Затем отступить от отмеченной точки на 1-2 метра, и двигаясь по кругу от отмеченной точки,  найти следующую точку, где индикатор скачкообразно отклоняется от нулевого  положения. Двигаясь вдоль линии, образованной найденными точками, произвести отметку  трассы.
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Рис.3. Схема движения при определении контура пустоты, являю-          щейся мощной геопатогенной зоной.

6.  Регламентные работы

  Периодически, через  25  часов  эксплуатации протирать салфеткой, смоченной спиртом, антенну и изолятор измерительного датчика.  При работе в запыленных условиях чистку антенны и изолятора проводить каждый раз после работы, после чего просушить измерительный датчик при температуре плюс 20(С в течение 30 мин.

7.Зарядка аккумуляторов.

 Зарядку аккумуляторов необходимо производить при погашении светодиодов «-24В» и «+24В».

Зарядное устройство расположено в одном корпусе с блоком питания прибора.

   Перед зарядкой аккумуляторов прибор должен быть выключен, разьем прибора отстыкован.С помощью сетевого шнура подключить зарядное устройство к сети 220 В. Включить тумблер «ВКЛ.» 220В.

Загорается светодиод «ЗАРЯД». При достижении номинальной емкости аккумуляторов светодиод гаснет.
8. Адрес изготовителя.

             450071, г. Уфа, ул. 50-лет СССР, 30, 

             ООО ВТФ «ПРЭЛСИ ИМПЭКС»

             Тел:
           (3472)32-32-54,

Факс:

(3472)32-12-59
     Data on copyrights.

1.    The author of invention and developer of indicator:
   Kravchenko Yurii Pavlovich,
   Russian Federation, Ufa.
2.    Device possesses patent cleanliness on territory of R.F. and      protected by following documents:

а. The copyright certificate of U.S.S.R 
№ 1828268 13.10.92.

b. The certificate on useful model
№ 2448  16.05.96 

c.   Patent № 2080605  27.05.97 
d.    Patent № 2119680  27.09.98 
Data on conformity  

to operating standard documents R.F.

The conformity certificate № РОСС RU.АЯ36.В08870     27.04.2001 

              

         №РОСС RU.АЯ36.Н07346    27.12.2004

                                              №РОСС RU.АЯ36.Н22390   19.12.2007

DEVICE IGA-1

Passport

1. Appointment

     Device IGA - 1 is intended for:

     - detection of geophysical anomalies (geopathogenic zones) in the form of  Hartman’s and Kurri’s nets in inhabited and industrial premises;

-detection  of abnormal zones in apartments,  which origin is unknown. These zones  represent small stains, stripes or extensive zones;

     - detection border of  technopathogenic zones, arising because of presence of massive metal subjects and equipment ( refrigerators, TV, computers) in cellars and building down floors, under exploring premise.  

      - for underground investigation karstic emptiness , breaks, landslips

, water veins, being the powerful geopathogenic zones.

      -  for searching metal and nonmetal pipelines (including polyethylene), being underground or snow cover.

2. Action principle

Device is a high-sensitivity selective measuring instrument of an electromagnetic field, set up on  fixed  frequency  of natural radiation of geomagnetic field of the Earth in a range of super long waves and represents  self-contained unit with the independent power supply from the accumulator. 

In device there is used phase shift on frequency of reception as entrance parameter,  which size changed on the border  of transition of environments ground-water, ground-emptiness.

3. Technical characteristics

· accuracy of detection  the Hartman’s, Kurri nets– 0,2 м.,

· accuracy of detection the border of water vein– 0,2 м.,

· the depth of detection of emptiness confirmed with drilling 300м,

water veins -60 м; 

· power usage no more than 5 Wt;

· the weight of the complete set of the device does not exceed 2,3 kg (without accumulator);

· working capacity is provided at temperatures
 -40(С - + 40(С and  humidity up to 80 (. 

4. Completeness ( pic. 1 )

Into the device complete set enters:

· the measuring gauge - 1 piece.;

· power unit  - 1 piece.;

· a suitcase the packing portable - 1 piece.;

· passport  and operation manual - 1 piece.

· spare safety locks: 0,063А  - 2 pieces.

· bag - 1 piece.;
5. Guarantee of the supplier

The enterprise guarantees device non-failure operation at observance of conditions transportation, storage and operation and at observance  of condition of manufacturer’s seal. Storage warranty period – 6 months, operation warranty period – 12 month from the date of device sale.

6. Storage 

 Devices before introduction in operation should be stored on warehouses in packing of manufacturers at air temperature between -40(С and +40(С. In premises for storage of devices the maintenance of dust, vapors, acids and alcalines, aggressive gases and other harmful impurity causing corrosion, should not exceed the maintenance of aggressive-corrosion agents for atmosphere type 1 шn accordance with ГОСТ 15150.


[image: image3]
                                                         IGA-1

             1- The indicator block.                        2- Power unit and charging 

             3- Aerial.                                           device.

                                                                        4- The zeroing button.


7. Transportation

Devices are transported by the closed transport of any kind. At transportation by plane devices should be placed in heated tight compartments. Holds of the vehicles used for transportation of devices, should not have traces of cement, coal, chemicals etc. Value of transport jolting should not exceed 40 blows in a minute with the maximum acceleration 30 м/s.   

8. Acceptance certificate

Device IGA-1 №___________  is made and accepted according to operating engineering specifications, ТУ 4224-001-12704605-2001 and recognized by serviceable.

                The deputy director ___________________   / Ivashenko V.N. /

                                                         signature

                                           ____________________                       
   date

The operation manual

4. Prepare for working

Before the work beginning it is necessary to establish controls in following positions:

4.1. The Switch “ФИЛЬТР” - in position 3.

4.2. The Switch “ЛЕТО-ЗИМА” in position, according to a season.

4.3. Handle “Усиление” (ГРУБО, ТОЧНО) in extreme left position.

4.4. On a power unit the toggle-switch to establish in the switched off position.

4.5. Indicator Aerials to wipe the cotton wool (napkin) moistened in spirit.

4.6. To Connect a cable (from indicator structure) the measuring block to a power unit. To join the handle with the indicator block.

4.7. The Toggle-switch on a power unit to establish in position ВКЛ. Thus indicators should light up    + 24В, - 24В. Install power unit on the ground. To sustain the device during 5 minutes At air temperature above - 5 C  and 15 minutes at lower temperatures.

To Take the device for the handle and to focus a plane of aerials downwards in parallel an earth surface. To press the zeroing button. Keeping the button in the pressed condition and smoothly rotating the handle  ГРУБО clockwise to achieve occurrence of insignificant fluctuations of an arrow of the indicator about zero position. Then smoothly to rotate the handle ГРУБО counter-clockwise to an establishment of steady indications of the indicator (elimination of fluctuations). To release the zeroing button.  To press on 3-4 

seconds and to release the zeroing button again. Thus the arrow of the indicator should remain within not less than 5 seconds on a zero mark with accuracy one small division.

To Take the device for the handle and to focus a plane of aerials downwards in parallel an earth surface. To press the zeroing button. Keeping the button in the pressed condition and smoothly rotating the handle  ГРУБО clockwise to achieve occurrence of insignificant fluctuations of an arrow of the indicator about zero position. Then smoothly to rotate the handle ГРУБО counter-clockwise to an establishment of steady indications of the indicator (elimination of fluctuations). To release the zeroing button. To press on 3-4 

seconds and to release the zeroing button again. Thus the arrow of the indicator should remain within not less than 5 seconds on a zero mark with accuracy one small division. To press for 3-4 seconds and to release the zeroing button. To bring a palm to the device aerial smoothly (without concerning the aerial) on distance of 3-10 sm. Thus the arrow of the indicator in steps should deviate. In a case if the arrow of the indicator deviates poorly, it is need to establish the switch  ФИЛЬТР in position 1or 2 and repeat points. 1.9, 1.10.

5. The Technique of definition of border of emptiness, lines of a water vein (Geopathogenic zones on the ground areas).
The note: At work in the street the toggle-switch on the right lateral surface of the device IGA (in working position of the device in hands of the operator) to put in position «ПОЛЕ».
By search of borders of emptiness and water veins, it is necessary to remember:

5.1. The Device reacts and to communications passing in investigated area which bring errors in measurement process, are a hindrance at detection of emptiness and water veins. (pic. 2):

5.1.1. on pipeline edges (an axial signal) points 4,5;

5.1.2. op trench edges, points 3,6.( Provided that the ground density in trench differs from density of a ground out of a trench);

5.1.3. on secondary signals points 1,2,7,8;

5.2. secondary signals from polyethylene pipelines are stronger, than an axial signal.

5.3. from metal pipelines the axial signal is stronger than the secondary.

5.4.  Lieing down depth of the pipeline is equal to distance between a line of edge of a pipe  (points 5 or 4) and the line of a secondary signal located on the same party (8 or1).

5.5. Search works is better to make in dry or frosty weather, and also at in regular intervals humidified ground. At moisture hit on the device aerial, it is necessary for drying.

5.6. The device Aerial should be on distance not less than 1 meter from the earth.

5.7. Seasonal passage of electromagnetic radiation of the Earth reaches a maximum in December - January, a minimum in June-July. Accordingly optimum months for works with the device are December-January, least - June-July. Before the beginning of search works by means of the device it is necessary to make a zero exhibition in a search place according to points 1.9 and 1.10. After a zero exhibition, smoothly moving the measuring gauge along an earth surface, and periodically  nulling it, to note a place where the indicator in steps deviates zero position. Then to recede from noted point on 1-2 meters, and moving on a circle from noted point, to find the following point where the indicator in steps deviates zero position. Moving along the line formed by found points, to make a mark of a contour of emptiness or a line of a water vein.

6.   Investigation of emptiness, definition of a line of a water vein

For search of emptiness it is necessary moving along an investigated site of district  ( pic.3.) And periodically nulling the indicator

to note a point 1, where the arrow of the indicator deviates in steps. Then moving according pic. 3, similarly to note points 2.3,4 etc., which, also form border of a contour of emptiness.  On pic. 3 the pipeline crossing the investigated site which brings an error in process of measurement of border of emptiness is shown.

6.1. At investigation of water veins, it is necessary to have in view of that they have width from 1 to 3 meters, coil also their direction goes under a district bias.

       4. Premise’s inspection.

 The note: working indoors the toggle-switch on the right lateral surface of the device of the IGA (in working position of the device in hands of the operator) to put in position «ПОМЕЩЕНИЕ».
        Inspection of apartments and workplaces at the enterprises by means of the IGA-1 has allowed, for the first time in world practice, to reveal interrelation between the size of a geopathogenic grid and a state of health of the person. It has been defined that the people living, on crossings of grids with the size of a cell from 80 to 120 sm have deviations of health is more often and inexplicable indispositions, and people test, whose working or the berth is on a power stain, often are in a depression condition, with support of hallucinations, are ill with a serious illness, including the oncological.

The device allows to define borders of natural electromagnetic radiation in the form of networks and separate stains of geopathogenic zones in inhabited and industrial premises.

     Inspection is spent as follows:

     To make device zeroing. To direct the aerial downwards and smoothly, moving the measuring gauge horizontally, in a direction the north - the south or the east - the West along a floor surface, maintaining the chosen distance from a floor, to note a place where the arrow of the indicator will start to deviate. Then again to make zeroing and moving in

return direction to specify a place where the arrow of the indicator will start to deviate.  Moving the device over this point within ten - fifteen centimeters, to specify a place where the arrow changes a moving direction (fluctuates round zero position). Thus one of points of Hartman’s lines is defined.  As Hartman's lines settle down from the north on the south and from the east on the West it is necessary to move from the found point, approximately on half-meter and to make definition of the following point of this line. Similar method to define other line which is passing perpendicularly first. Thus there is all  Hartman's net passing through the given room. Thus it is necessary to have in view of that width of a strip of a network of Hartmana about 10 sm, the size of cells of a network from 80 to 300 sm

     For a finding Kurri's net search the southwest or the southeast, i.e. at an angle conduct in a direction 45 degrees to Hartman’s net. It is necessary to have in view of that the size of cells of of Kurri's net from 6 and more metres, therefore in small premises only one line or one crossing of this net can be fixed.

     Except the named nets it is necessary to check up carefully workers and berths on presence of abnormal stains. Borders of stains are defined similarly to delimitation of nets. It is necessary to define a contour of a stain which happens ellipsoid forms more often.

5. Work with the device, by searching  pipelines.
It is necessary to remember at performance of search works with the device:

       5.1.      React of the device  (pic. 2):

          5.1.1.   on pipeline’s edges (an axial signal) points 4,5;

          5.1.2.  on trench’s edges, точки 3,6.( Provided that density

                      ground in trench differs from ground density 

                       out of a trench.)

           5.1.3.   on secondary signals  points 1,2,7,8.

5.2.   secondary signals from polyethylene pipelines are stronger, than an axial signal.

5.6. from metal pipelines the axial signal is stronger than the secondary.

5.7. Depth laying of the pipeline is equal to distance between a line of edge of a pipe (points 5 or 4) and the line of a secondary signal located on the same party (8 or 1). Search works is better to make in dry or frosty weather, and also at in regular intervals humidified ground. It is necessary for drying at moisture hit on the device aerial.

5.8. The device Aerial should be on distance not less than 1 meter from the earth.

5.9. Seasonal passage of electromagnetic radiation of the Earth reaches a maximum in December - January, a minimum in June-July. Accordingly optimum months for works with the device are December-January, least - June-July. Before the beginning of search works by means of the device it is necessary to make a zero exhibition in a search place according to points 1.9 and 1.10. After a zero exhibition, smoothly moving the measuring gauge along an earth surface, and periodically it nulling, to note a place where the indicator in steps deviates zero position. Then to recede from noted point on 1-2 meters, and moving on a circle from noted point, to find the following point where the indicator in steps deviates zero position. To make a line mark moving along the line formed by found points.
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Puc. 2. Cxema pacnionoixKeHUs XapaKTepHBIX TOUSK
npu pabote ¢ UT'A-1.

1,2,7,8 - TMHUH BTOPUYHBIX CUTHAJIOB.

3,6 - JINHUH KpaeB TPaHIICH.

4,5 - JINHUH OCEBBIX CUTHAJIOB.

d - TUaMeTp TPyOBbL.

h - myOuHa 3ajeranus TpyoonpoBoja
h=hl, rme

hl - pacCTOsHUE MEKAY JIMHUAMH OCCBBIX H BTOPHUYHBIX CUTHAJIOB.




Pic.2. The placement scheme of characteristic points, working with IGA-1

1,2,7,8  - lines of secondary signals.

3,6        - lines of  trench’s edges.

4,5        - lines of  axial signals.

d           - diameter of the pipe.

h           -  pipeline’s depth laying.

              h=h1, 

h1         - distance between lines of secondary and axial signals.
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Pic.3. The movement scheme at definition of a contour of emptiness, 

being powerful geopathogenic zone

6.  Procedural works

  Periodically, in 25 hours of operation to wipe a napkin moistened with spirit, the aerial and an insulator of the measuring gauge.  At work in dusty conditions aerial and insulator cleaning to spend each time after work then to dry the measuring gauge at temperature + 20С during 30 min.

7. Charging of accumulators.

 The charging of accumulators are necessary for making at repayment of light-emitting diodes «-24В» and «+24В».

The charging device is located in one case with a device power unit.

   Before charging of accumulators the device should be switched off, the device plug must be disconnected. By means of a network cord to connect charging the device to a network 220 V. To switch on toogle-switch «ВКЛ.» 220В.

The light-emitting diode lights up «ЗАРЯД». At achievement of nominal capacity of accumulators the light-emitting diode dies away.

              The address of the manufacturer.

           450071, Ufa,50-year USSR st., 30, 

             ООО ВТФ «ПРЭЛСИ ИМПЭКС»

            tel:
           (3472)32-32-54,

fax:

(3472)32-12-59
The author of invention and developer of indicator:
Kravchenko Yurii Pavlovich,
Russian Federation, Ufa.
     e-mail   astra.47@mail.ru ,  astra-47@yandex.ru
      www.iga1.ru   Geophysical Anomaly Detectors

Порядок распечатки листов.

	Внутренняя сторона листа
	|Наружная  сторона листа
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